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“La cirugía 
programada será 
el próximo servicio 
que abriremos”
Enrique Gallego, gerente del Hospital General de 
Tomelloso, se muestra satisfecho con la apertura 
del paritorio

Ha sido com plicado que 
Enrique Gallego encuentre 
un hueco en su apretada 
agenda de director gerente 
del Hospital General de To
melloso para mantener esta 
entrevista, a la que finalmen
te accede de buena gana ha
ciendo equilibrios con los 
horarios y llegando al centro 
hospitalario que dirige des
de hace casi dos años prácti
camente con el bocado en la 
boca. Con su característica 
sonrisa, que parece encerrar 
a partes iguales amabilidad 
y timidez, y su aspecto pau
sado, que contagia una dulce 
calma, nos recibe en su des
pacho del Hospital, afortu
nadamente repleto de pape
les entre los que, según dice, 
hay m uchísim os cu rrícu 
lums, con la alegría de haber 
atendido ya varios partos en 
este hospital.

PREGUNTA.- Me imagi
no que se siente muy satisfe
cho con la apertura del ser
vicio de ginecología y obste
tricia...

RESPUESTA.- La verdad 
es que sí, sobre todo, porque 
no nos esperábamos partos 
tan pronto. Creíamos que no 
íbamos atender partos hasta 
pasadas tres o cuatro sema
nas, cuando las embarazadas 
ya hubiesen tenido tiempo de 
p a sa r  los c o n tro le s  de 
monitorización fetal en este 
centro. Así pues, la satisfac
ción es doble por ver que el 
servicio ya está en marcha 
con total garantía y  por com
probar que las mujeres co
mienzan a confiar en él.

P.- Ahora que el proceso 
de segregación ha terminado 
y  que ya no se precisa la dis
creción que suele rodear a 
estas negociaciones, ¿qué 
detalles puede darnos sobre 
este proceso?, ¿de quién par
tió la iniciativa?, ¿qué partes 
han participado en él?, ¿cuál 
es su grado personal de sa
tisfacción sobre el documen
to final?

R.- En realidad entre todos 
nos dimos cuenta de que las

circunstancias socio-geográ- 
ficas de esta comarca no son 
las mismas que en otros si
tios y que, por tanto, la coor
dinación entre los dos cen
tros no estaba funcionando. 
Ante ello, la entonces Con
sejería de Sanidad planteó la 
posibilidad de la segregación 
y a todos nos pareció bueno 
abordarla de manera paulati
na hasta alcanzar una auto
nomía colaboradora con Al
cázar. Todo esto tomó cuer
po con una orden del conse
jero en la que se articula que 
los servicios no se declara
rán autónomos hasta que no 
esté garantizada la calidad, 
la seguridad y la continuidad 
asistenciales. En todo este 
proceso participamos repre
sentantes del Sescam y per
sonal de las dos gerencias 
afectadas: A lcázar de San 
Juan y Tomelloso. Yo, per
sonalmente, me siento satis
fecho con el resultado de esta 
negociación en la que, pese 
a lo que se cree, Tomelloso 
no recibió zancadillas de Al
cázar, más bien al contrario, 
este hospital le debe mucho 
al Mancha-Centro.

P.- ¿El cambio en la forma 
de gestionar el Hospital de 
Tom elloso indica que los 
meses iniciales fueron tiem 
po perdido? ¿El Hospital de
bería haber sido independien
te desde el principio?

R.- El año y medio en el 
que el Hospital de Tomello-
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so y el de Alcázar trabajaron 
de manera conjunta bajo una 
única gerencia no fue en ab
soluto tiempo perdido. A lcá
zar nos ha ayudado a tomar 
c a r re r il la  y , pese  a los 
malentendidos, le debemos 
muchas cosas a Alcázar de 
San Juan y, de hecho, a m u
chos jefes de servicio les ha 
decepcionado la segregación 
porque la idea de trabajar 
conjuntamente les resultaba 
atractiva. Aún hoy hay mu
chos de ellos que colaboran 
con nosotros en todo lo que 
pueden. M entiría si dijese 
que todos los jefes de servi
cio lo hacen, pero muchos 
de ellos sí nos están ayudan
do. Así las cosas, veo la mar
cha del Hospital de Tome
lloso con optimismo y estoy 
convencido de que éste pue
de ser un buen año para este 
centro hospitalario.

• P.- ¿Cómo marcha el pro
ceso de adscripción de per
sonal facultativo al Hospital 
de Tomelloso?

R.- Precisamente éste es un 
tema por el que soy optimis
ta. Casi el 35 por ciento de 
los médicos del área se han 
adscrito a nuestro hospital. 
En estos momentos tenemos 
abierto el proceso de adscrip
ción con el resto de faculta
tivos del Sescam, mientras 
que de manera paralela con
tinuam os con la captación 
nacional. De hecho, recibi
mos muchos currículums a 
diario, unos médicos dan el 
perfil y otros no pero esta
mos eligiendo personal de 
calidad, siempre -sean de la 
nacionalidad que sean- con 
títulos homologados por el 
Ministerio de Educación de 
España.

P.- ¿Cuál espera usted que 
sea el próximo servicio que 
pueda abrirse en el hospital?

R.- Mi empeño está puesto 
en abrir la cirugía mayor pro
gramada que, junto con obs
tetricia, otorgará al Hospital 
General de Tomelloso ma
yor empaque. Ahora lo tene-

Ginecólogos del Hos
pital realizan la prime
ra intervención qui
rúrgica. Ginecólogos del 
Servicio de Obstetricia del 
Hospital General de Tome
lloso han realizado la prime
ra intervención quirúrgica 
programada del área de Gi
necología. La intervención, 
que tuvo lugar el martes 3 de 
febrero, transcurrió con total 
normalidad y la paciente evo
luciona favorablemente. Con 
esta intervención comienza 
a funcionar la cirugía pro
gram ada en esta área que 
próxim am ente am pliará la 
cartera de servicios.

mos más fácil porque ya dis
ponemos de un anestesista. 
Además, queremos poner en 
marcha pronto el servicio de 
traum atología, que evitará 
muchos desplazamientos, y 
urología. También es impor
tante recordar que ya conta
mos con pediatra para aten
der a los niños que lleguen a 
urgencias con problemas gra
ves que requieran la atención 
de un especialista.

P.- ¿En qué punto están las 
listas de espera en este cen
tro hospitalario? ¿Son m a
yores o menores que en otros 
hospitales?

R.- La lista de espera qui
rúrgica está muy controlada, 
la de consulta con especia
lista no tanto, aunque hay 
ciertas especialidades en las 
que no se espera demasiado, 
en muchos casos menos que 
en hospitales vecinos. En 
cua lqu ie r caso, m antener 
controladas las listas de es
pera es muy complicado.

P.- En alguna ocasión ha 
afirmado que le gustaría que 
el Hospital General de To
melloso se convirtiese en un 
buen hospital de medicina 
interna ¿a qué se refiere con 
ello?

R.- Yo otorgo mucha im
portancia al médico internis
ta porque tiene una visión 
integral del paciente y, por 
tanto, es capaz de atender a 
muchos enfermos a los que, 
con un buen internista, no 
sería necesario derivar al es
pec ia lista  de turno, sobre 
todo, en caso de síntomas di
fusos y  de difícil diagnósti
co. Tener buenos internistas 
en un hospital favorece la 
calidad asistencial del mis
mo y, personalm ente, me 
gustaría que Tomelloso con
tase con buenos facultativos 
internistas.

P.- En estos dos años de 
trabajo al frente del Hospital 
de Tomelloso, ¿qué ha sido 
lo más ingrato para usted?

R.- Lo m ás ingrato, sin 
duda, han sido los malos en
tendidos que han provocado 
los rumores lanzados sin fun
damento. Siempre he pedido 
confianza, com prensión y 
cierta paciencia. Me entris
tece com probar que en el 
Hospital de Tomelloso exi
gim os una rapidez y una 
atención que no pedim os 
cuando viajamos a centros 
sanitarios madrileños o de 
otras comunidades. Debemos 
tener paciencia porque, ade
más, tanto José M aría Barre
da como Fernando Lamata 
tienen un interés personal en 
que el Hospital de Tomello
so funcione bien.
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